
 
 

Tennisclub „Blau-Weiss“ e.V. - Postfach 1613 - 42787 Leichlingen 

 
An alle Mitglieder 
 

 

 
 

 
Ordentliche Mitgliederversammlung des Tennisclub Blau-Weiss e.V., Leichlingen  
am 20.02.2017 im Clubhaus, Beginn 20:00 Uhr 
 
Liebe Mitglieder, 
 
satzungsgemäß berichtet der Vorstand im Folgenden über den Verlauf und die Beschlüsse 
der ordentlichen Mitgliederversammlung. 
 
Der 1. Vorsitzende, Stefan Schmitz-Beuting, eröffnete die Versammlung um 20:05 Uhr. Er 
begrüßte die anwesenden Mitglieder und stellte fest, dass die Einladung zur Mitgliederver-
sammlung form- und fristgerecht erfolgt ist. Die Tagesordnung wurde allen Mitgliedern mit 
der Einladung vom 28.01.2017 zugestellt. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung ist ge-
geben. Gemäß § 9 Ziffer 5 der Satzung ist die Mitgliederversammlung ohne Rücksicht auf 
die Zahl der erschienenen stimmberechtigten Mitglieder beschlussfähig. Es sind keine zu-
sätzlichen Anträge eingereicht worden. 
 
Anwesend waren laut Anwesenheitsliste 32 stimmberechtigte Mitglieder.  
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2016 
 
Der 1. Vorsitzende fragte, ob Einwände gegen das Protokoll bestehen. Dies war nicht der 
Fall. Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 2: Bericht des Vorstandes – Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Zunächst bedankte sich der 1. Vorsitzende bei den Vorstandskollegen für die geleistete Ar-
beit und bei den anwesenden Mitgliedern für Ihr Erscheinen. Außerdem bedankte er sich bei 
Patryk Grucka und seinem Vater Kasimir für die gute gastronomische Betreuung in der ver-
gangenen Saison und teilte mit, dass der Gastronomiebetrieb erfreulicherweise auch in 2017 
von ihnen weitergeführt werde. Dann gab er einen kurzen Rückblick auf das vergangene 
Jahr und berichtete, dass es für die Platzpflege in der kommenden Saison Unterstützung 
durch die Firma Fröhner gibt, die auch schon die Generalüberholung und auch die Frühjahrs-
instandsetzung unsere Plätze vorgenommen hat bzw. vornimmt. Hiervon wird vor allen Din-
gen eine fachgerechte Ausführung der laufenden Wartungsarbeiten erwartet. Der Vorsitzen-
de wies aber auch schon einmal darauf hin, dass den Anweisungen des Platzwartes Folge 
zu leisten ist, wenn dieser es für erforderlich hält, dass ein Platz wegen erforderlicher Pfle-
gemaßnahmen gesperrt werden muss.  Allen wünschte er eine erfolgreiche Saison 2017.  
 
 
TOP 3: Bericht des Sportwartes  
 
Ralf Becker gab einen ausführlichen Überblick über die vergangene sowie eine Vorschau auf 
die kommende Saison.  
 



 
 

Die Herren 40 Mannschaft konnte einen beachtlichen 2. Platz bei der WHR 2015/16 errei-
chen und musste sich nur dem Aufsteiger Stadtwald Hilden knapp geschlagen geben.  
Zu der offiziellen Saisoneröffnung unseres Vereins in Verbindung mit der bundesweiten Akti-
on " Deutschland spielt Tennis", an der auch der TC Blau-Weiss wieder teilnahm, konnten 
wir einigen Interessierten unseren Club und das Tennisspiel näher bringen. Insgesamt konn-
ten wir, natürlich nicht nur durch diese Aktion, 18 Erwachsene Schnuppermitglieder im letz-
ten Jahr begrüßen. Die neuen Plätze wurden bei den schon traditionellen Vatertags,- und 
Pfingst-Turnieren ersten Härtetests unterzogen, und bestanden! Hier gilt der Dank den Hel-
fern und vor allem Ausrichtern und Organisatoren dieser Turniere Volker Aschenbroich, 
Wolfgang Dommers und ihren Helfern. 
Ab Anfang Mai nahmen 7 Erwachsenen-Mannschaften an den Sommer-Medenspielen auf 
Verbands-und Bezirksebene teil. Wir hatten vier Abstiege zu verzeichnen, zwei Mannschaf-
ten konnten ihre Spielklasse halten, und eine Mannschaft (Damen 30) hat sich für die Auf-
stiegsrunde in die Verbandsliga qualifiziert. Im Einzelnen: 
Die 1. Herrenmannschaft konnte mit einem Sieg den Klassenerhalt in der Bezirksklasse C 
bestätigen. Die Herren 30 Mannschaft musste dagegen mit nur einem Sieg den Gang von 
der Bezirksliga in die Bezirksklasse A antreten. Die 1. und 2. Herren 40 Mannschaft stiegen 
aus der Bezirksliga bzw. Bezirksklasse B ab. Anders dagegen unsere Herren 50 Mannschaft, 
die als „Nachrücker“ in die Bezirksliga aufgestiegen ist. Leider musste unsere Damen 40 die 
Bezirksklasse A verlassen. Erfreulich dagegen der sehr gute 2. Platz unser Damen 30 
Mannschaft in der Bezirksliga. Bei den Aufstiegsspielen zur 2. Verbandsliga, die auf unserer 
Anlage ausgetragen wurden, verpassten sie dann aber leider den Aufstieg. 
 
In der Wintersaison 2016/17 spielen die Herrenmannschaft und Herren 40 Mannschaft je-
weils in der Bezirksklasse B. 
 
Die Clubmeisterschaften 2016 wurden in fünf Disziplinen ausgetragen. Hier die Sieger: 
 
Herren-Einzel : Arne Thelen 
Damen-Einzel : Carmen Wannhoff 
Herren-Doppel : Christoph Wannhoff / Gerd Wannhoff 
Damen-Doppel : Heike Oettgen / Marion Bertrams 
Mixed : Carmen Wannhoff / Gerd Wannhoff 
 
Nochmals herzliche Glückwünsche den Siegern und Platzierten !! 
 
In der Sommersaison 2017 nehmen nur noch 6 Mannschaften am Medenspielbetrieb des 
TVN  teil. Aus beiden Herren 40 Mannschaften wird eine in der Bezirksklasse A gemeldet. 
Außerdem wird eine Herren 65+ Mannschaft an der Hobby-Doppel-Runde des Tennis-
Bezirks 4 teilnehmen. 
 
 
TOP 4: Bericht der Jugendwartin 
 
Walter Uhr gab in Vertretung für Dagmar Kruse einen Rückblick auf die Saison 2016: 
 
In 2016 erhielten 92 Kinder und Jugendliche vom Verein gefördertes Training in der 
Sommersaison und 81 in der Wintersaison. Hierfür hat der Verein insgesamt 15.300 € 
(und nicht wie berichtet 17.700 €) aufgewandt. Darüber hinaus haben wir in diesem Jahr 
alle Kinder und Jugendliche mit einem einheitlichen T-Shirt ausgestattet. An dieser Stelle 
möchten wir uns bei der Firma infracom und Felten Sports bedanken, die uns hier groß-
zügig unterstützt haben. Aber auch den anderen Spendern vielen Dank! 
 
Zu den Kreismeisterschaften hatten wir die Rekordmeldezahl von 28 Kindern und Ju-
gendlichen (22 Jungen und 6 Mädchen).  Leider war das Qualitative Ergebnis nicht ganz 
so „berauschend“. 17 Spielerinnen und Spieler überstanden die 1. Runde nicht und 9 



 
 

mussten sich in der zweiten Runde geschlagen geben. Erfreulich waren somit lediglich die 
Platzierungen von  Luis Sacher, der den 3. Platz und Paul Degner der den 4. Platz in 
der Klasse der MU 16 errangen. 
 
Zu den HH/CA Spiele, also den Medenspielen der Jugend,  haben wir 4 Jungenmann-
schaften gemeldet. Die MU18 belegte dabei den 1. Platz mit 12 Siegpunkten. Die Spiele 
haben Patryk Betcher, Lukas Kretschmann, Niklas Richter und Nico Weisbach bestritten. 
Herzlichen Glückwunsch an die vier. Die MU 14 und die MU 16 belegten jeweils den 3. 
Platz und die MU12 den 4. Platz in ihren Gruppen. 
 
In diesem Jahr wurden wieder 2 Sommercamps erfolgreich veranstaltet, eines  Anfang 
der Ferien von Ralf Becker mit 23 Teilnehmerinnen und Teilnehmern und ein zweites En-
de der Ferien von Christoph Assmann mit 25 Teilnehmerinnen und Teilnehmern. Darüber 
hinaus haben wir, wie schon 2015, 2 weitere Tenniscamps mit der OGS der Kath. Schule 
Kirchstraße unter Leitung von Christoph Assmann durchgeführt. Hieran nahmen insge-
samt 40 Kinder teil. Für 2017 ist geplant, diese Camps auch wieder durchzuführen. 
 
In 2016 haben wir auch wieder „Kästchenspiele“ durchgeführt, damit die die Kinder und 
Jugendlichen zusätzliche Spielpraxis erwerben, aber auch um sie einmal außerhalb des 
Training auf die Anlage zu bringen, und somit den Zusammenhalt zu fördern. An diesen 
Spielen haben insgesamt 63 Kinder und Jugendliche teilgenommen und 197 Spiele ab-
solviert. 
 
 
TOP 5: Bericht des Schatzmeisters 
 
Walter Uhr berichtet über die finanzielle Entwicklung des Clubs.  
 
Zusammenfassend steht der TC Blau-Weiss auch nach den großen Aufwendungen in den 
vergangenen Jahren immer noch finanziell gesund da. Unsere Kassenlage ist nach wie vor 
in Ordnung.  
 
Das belegen auch die folgenden Beurteilungen externer Stellen: Die Creditreform hat unse-
ren Verein im Mai 2016 mit einem Bonitätsindex von 240 bewertet der „gute Bonität“ beutet. 
Die Ausfallwahrscheinlichkeit bei dieser Bonität beträgt 0,81 % - der Durchschnitt in Deutsch-
land liegt bei 1,60 % (Dez. 2015). Der Gutachter der Kreissparkasse Köln hat für unsere An-
lage einen Sachwert von 319.000 € festgelegt, der Grundlage für die Beleihungswertermitt-
lung der KSK gewesen ist, und dazu geführt hat, dass wir sowohl das neue Darlehen für die 
Grundüberholung der Plätze 1 – 4 bekommen haben, als auch deutlich günstigere Zinssätze 
für unsere Altdarlehen nach Ablauf der Festzinsbindung in 2017/2018 erhalten. 
 
Das Rechnungsjahr 2016 schloss mit einem Gewinn in Höhe von 12,9 T€ (geplant waren 
12,0 T€) ab.  
 
Unser Barvermögen betrug zum 31.12.2016  22.159,60 €.  
 
Danach erläutert er die einzelnen Positionen der Einnahme- und Ausgabeseite.  
 
Insgesamt haben wir Einnahmen in Höhe von 82,6 T€. Größter Posten sind hier naturgemäß 
die Mitgliedsbeiträge mit 65,6 T€. Das Spendenaufkommen lag im Berichtsjahr bei 3,2 T€. 
Allen Spendern gilt unser besonderer Dank.  
 
Den Einnahmen stehen Ausgaben von insgesamt 69,7 T€ gegenüber. Die größten Posten 
sind hier die Aufwendungen für den Zins- und Tilgungsdienst unserer Darlehen mit 15,4 T€ 
und die Aufwendungen für unsere Jugendarbeit mit 15,3 T€.  

 



 
 

Nach Abzug aller Ausgaben über die Summe der Einnahmen wird für den ideellen Bereich 
unseres Clubs der bereits erwähnte Gewinn in Höhe von 12,9 T€ ausgewiesen. Hiervon 
müssen dann aber noch die Tilgungsleistungen für unsere Darlehen in Höhe von 8,8 T€ ab-
gezogen werden, so dass letztendlich noch ein Gewinn von 4,1 T€ ausgewiesen wird (Ge-
plant waren 2,1 T€). 
 
Die Budgetplanung für das Jahr 2017 basiert auf den bereits bekannten Einnahmen / Aus-
gaben sowie den anhand der Vergangenheitswerte geschätzten Daten und den bereits ge-
planten bzw. notwendigen Aufwendungen. Für 2017 werden wir danach einen Gewinn von 
13,6 T€ ausweisen. Hiervon muss dann wieder die Tilgung der Darlehen in Höhe von 12,7 
T€ abgezogen werden, so dass letztendlich 0,8 T€ an Gewinn übrig bleiben. Wir hoffen na-
türlich, diesen Gewinn durch eine weiterhin sparsame Haushaltsführung sowie durch Steige-
rungen auf der Einnahmeseite möglichst noch steigern zu können. 
 
Der Haushaltplan 2017 wurde in der vorgetragenen Form von den Mitgliedern ein-
stimmig  zur Kenntnis genommen.  
 
Anschließend gab Walter Uhr noch einen Überblick über die Mitgliederentwicklung, die in 
2016 zufriedenstellend verlaufen ist.  
Zum 01.01.2017 betrug die Mitgliederzahl 318 nach 326 zum 01.01.2016. Damit hatten wir 
leider einen, wenn auch nur geringen, Mitgliederschwund. Die Mitglieder teilen sich in 274 
Aktiv und 44 Passiv.  In 2016 sind  43 Mitglieder ausgeschieden, (10 Passive und 33 Aktive). 
4 Mitglieder haben ihre aktive in eine passive Mitgliedschaft umgewandelt. Diesen Zahlen 
stehen 34 Neuaufnahmen in 2016 gegenüber. Hierin sind auch wieder 17 „Schnupperer“ 
enthalten, wovon wir 14 (82 %) als neue Vollmitglieder begrüßen können.  
Für 2018 liegt bisher 1 Anmeldung für eine Schnuppermitgliedschaft vor. Wir hoffen natür-
lich, dass wir zumindest wieder das Vorjahresergebnis erreichen.  
 
 
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Lutz Otto berichtete, dass die Kassenprüfung durch ihn und Volker Aschenbroich erfolgt 
ist. Der Jahresabschluss wurde geprüft und wies keinerlei Beanstandungen auf. Die Kas-
senprüfer empfahlen der Mitgliederversammlung, dem Kassenwart und dem Vorstand insge-
samt für 2016 Entlastung zu erteilen.  
 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes  
 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder. 
 
 
TOP 8: Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer 
 
Der Vorstand stellte sich bis auf die Jugendwartin und den Schriftwart in der derzeitigen Be-
setzung zur Wiederwahl. An Stelle von Dagmar Kruse und Dominik Hastenrath, die aus per-
sönlichen Gründen von der Vorstandstätigkeit zurückziehen, stellte sich Arne Thelen für die 
Funktion des Jugendwartes und Silke Ihne für das Amt des Schriftführers zur Wahl. Arne 
Thelen möchte die Funktion des Jugendwartes mit Unterstützung von  Dr. Thomas Hahn 
ausführen.  
 
Die Sitzungsleitung übernahm Dr. Jürgen Thies für die Wahl des 1. Vorsitzenden. Im an-
schließenden Wahlgang wurde Stefan Schmitz-Beuting bei einer Enthaltung einstimmig zum 
1. Vorsitzenden gewählt. Danach übernahm er wieder die Sitzungsleitung. In den weiteren 
Wahlgängen wurde Gerd Wannhoff bei einer Enthaltung zum 2. Vorsitzenden, Walter Uhr bei 



 
 

1 Enthaltung zum Schatzmeister, Arne Thelen bei 1 Enthaltung zum Jugendwart, Silke Ihne 
bei 1 Enthaltung zur Schriftführerin und Ralf Becker bei 1 Enthaltung zum Sportwart gewählt.  
 
Der 1. Vorsitzende bedankte sich im Namen der Vorstandsmitglieder für das entgegenge-
brachte Vertrauen. Die Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. Der Vorstand ist somit für 
weitere zwei Jahre gewählt. 
 
Da Volker Aschenbroich als Kassenprüfer ausschied, war es erforderlich, einen Nachfolger 
zu wählen. Auf Vorschlag des Vorstandes erklärte sich Frau Eva Beeck bereit, die Funktion 
des 2. Kassenprüfers zu übernehmen. Nach Abstimmung wurde Eve Beeck einstimmig (bei 
einer Enthaltung) zur 2. Kassenprüferin gewählt. Der 1. Vorsitzende dankte Eva Beeck für 
ihre Bereitschaft zur Amtsübernahme und den bisherigen Kassenprüfern für ihre geleistete 
Arbeit. 
 
Der 1. Vorsitzende dankte Dagmar Kruse und Dominik Hastenrath, für ihre langjährige ge-
leistete Arbeit als Jugendwartin bzw. als Schriftführer. 
 
 
TOP 9: Information zur Änderung der Jugendförderung  
 
Der 1. Vorsitzende erklärte, dass in Zusammenarbeit mit Herrn Marc Raffel (M.A.R.A. Sport-
Consulting) ein neues Jugendförderkonzept für den Club erarbeitet worden sei und einge-
führt werde. Bzgl. der Einzelheiten verwies er auf die Erläuterungen in der Einladung. So-
dann stellte sich Marc Raffel vor und erläuterte, dass Bestandteil des neuen Konzepts unter 
anderem sei, dass besonders förderungswürdige Jugendliche künftig stärker vom Club ge-
fördert werden. Im Anschluss an seine Vorstellung diskutierten die anwesenden Mitglieder 
intensiv das neue Konzept. Marc Raffel beantwortete dazu gestellte Fragen.  

Anschließend berichtete Walter Uhr zur Jugendversammlung, die unmittelbar vor der Mit-
gliedersammlung stattgefunden hatte. Es waren 18 stimmberechtigte Eltern und Jugendliche 
bei der Jugendversammlung anwesend. Der Vorstellung des Konzeptes schloss sich eine 
rege Diskussion an, in der es besonders begrüßt wurde, dass nunmehr „neue Wege“ einge-
schlagen wurden. Man hofft darauf, dass es auch wirklich zu einer echten Teamarbeit 
kommt, von der insbesondere die Kinder profitieren. Abschließend stimmten die anwesenden 
Eltern und Jugendlichen für das neue Jugendförderkonzept.   

Außerdem wird die Funktion einer Jugendvertreterin und eines Jugendvertreters erstmals im 
TC Blau-Weiss besetzt. In vielen anderen Vereinen ist eine derartige Vertretung der Kinder 
und Jugendlichen schon lange installiert.  
 
Die Jugendvertreter vertreten die Interessen der Vereinsjugend nach innen und außen. Die 
Jugendvertreter sind für alle Jugendangelegenheiten des Vereins zuständig, soweit und so-
lange dieser Zuständigkeit die Beschlüsse der Mitgliederversammlung nicht entgegenstehen.  
 
Für das Amt der Jugendvertreterin hat sich Lara Kretschmann gemeldet. Sie wurde ein-
stimmig (bei einer Enthaltung) gewählt. Für das Amt des Jugendvertreters hat sich Lukas 
Kretschmann gemeldet. Er wurde einstimmig (bei einer Enthaltung) gewählt.  
 
  



 
 

TOP 10: Verschiedenes 
 
Weitere Anträge wurden nicht gestellt. Es wurden keine weiteren Punkte angesprochen. 
 
Am Ende der Versammlung dankte der 1. Vorsitzende den erschienenen Mitgliedern für Ihre 
Teilnahme sowie die angeregte Diskussion und wünschte allen im Namen des Vorstandes 
eine sportliche und erfolgreiche Saison.  
 
Die Mitgliederversammlung endete gegen 21:30 Uhr. 
 
 

 
 
Stefan Schmitz-Beuting 
(1. Vorsitzender) 



 
 

Ausblick auf die Saison 2017 

Die offizielle Saisoneröffnung am Sonntag, den 23.04. um 11:00 Uhr steht wieder unter 
dem Motto „Deutschland spielt Tennis“. Es wäre schön, wenn wir möglichst viele Mitglie-
der an diesem Tag auf unserer Anlage begrüßen könnten. 

Die weiteren bereits feststehenden Termine im Überblick: 
 
 
Medenspiele:                             Beginn  Anfang Mai 2017  
                              (die genauen Termine für die Heimspiele stehen noch nicht fest) 

 

Vatertagsturnier:                      Donnerstag, den 25.05.2017 Start um 10:00 Uhr 

 

Pfingstturnier:                           Sonntag, den 04.06.2017 Start um 10:00 Uhr 

 

Kinder- und Jugendcamp:                     24.07.–28.07. (Ralf Becker) 

 21. – 25.08. (Christoph Assmann) 

 
Saisonabschluss:                    Samstag, den  21. Oktober um 19.00 Uhr 
 
 
Weitere Termine werden per Aushang rechtzeitig bekannt gegeben bzw. werden auf unserer 
Internetseite  http://www.blau-weiss-leichlingen.de  sowie bei facebook veröffentlicht. 

Arbeitseinsätze 
 
Die ersten  Arbeitseinsätze für alle aktiven Mitglieder ab dem 14. bis zum 65. Lebens-
jahr finden voraussichtlich ab Mitte März, sowie im April jeweils samstags von 10:00 
bis 14:00 Uhr auf unserer Anlage statt. Die genauen Termine werden noch bekannt 
gegeben.  
 
Etwaige weitere Arbeitseinsätze werden ebenfalls rechtzeitig bekannt gegeben. 
 
Verzehrmarken 
 
Die Ausgabe der Verzehrmarken erfolgt am 23.04.2017 
Die spätere Ausgabe erfolgt über den Clubwirt. Hier liegt eine Liste aus, in der der Empfang zu quittie-
ren ist. 
 
Die Verzehrmarken sind bis zum Saisonabschlussfest gültig. 

 


